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Led by

الغرض من هذا الملصق هو تعزيز قدرة المفرخات والمزارعين ومقدمى الخدمات الإرشادية على التعرف على أهم أعراض الأمراض الشائعة فى أسماك 
البلطى وتبليغ الجهات المختصة عند حدوث أياً منها، حيث أن الوقاية والتعرف على الأعراض المرضية والتشخيص المبكر للمرض والتدخل السريع من 

أهم الخطوات للسيطرة على أمراض الأسماك. اذا لاحظت أياً من هذه الأعراض أو أى تغيير مفاجئ فى سلوك الأسماك يجب الإتصال بأقرب خبير لصحة 
الأسماك للسيطرة على المشكلة.

Tilapia major clinical signs
(الأعراض الظاهرية الأكثر شيوعاَ لأمراض أسماك البلطى)

This tilapia disease extension material and photographs were developed by the CGIAR Research Program on Fish Agri-Food 
Systems (FISH) led by WorldFish. It was produced as part of the WorldFish better management practice (BMP) resources 
to support sustainable and responsible tilapia farming. The translation into Arabic language and printing of this material 
were funded by the Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) under the Aquaculture for Low Income 
Consumers (AquaLINC) project.
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Fish lethargic at surface and not feeding Eye exophthalmia/popeye Eye endopthalmia/eye shrinkage Eye opacification

وجود الأسماك بالقرب من سطح المياه مع الامتناع عن التغذية جحوظ العين عتامة العين التهاب باطن العين/انكماش العين
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Gill paleness (anemia) Gill rot Fin rot/tail rot Swollen anus

شحوب الخياشيم تعفن الخياشيم تآكل وتعفن فى الذيل/الزعانف  تورم الفتحة الشرجية
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Skin discoloration and hemorrhagic lesion Skin erosions Open wounds

تغير فى لون جلد الاسماك مع وجود بقع نزفيه تآكل و خدوش بالجلد جروح غائرة
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Abdominal distension/swelling Scale protrusion/detachment Fish gasping air at the surface

انتفاخ/تورم بالبطن بروز/تساقط القشور طفو الأسماك إلي السطح لمحاولة استنشاق الهواء


